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Aos oito dias do mês de março de dois mil e vinte e três, reuniu pelas catorze horas e 
trinta minutos, na sala de reuniões da Escola de Engenharia da Universidade do 
Minho, em Azurém, o Conselho de Escola de Engenharia da Universidade do Minho, 
com a agenda que consta da convocatória em anexo (Anexo 1). 
 
Presenças: a) Professores e Investigadores: Ana Vera Alves Machado, Hugo Peixoto, 
João Luiz Afonso, José Mendes Machado, Lucília Maria Alves Ribeiro Domingues, 
Mariana Contente Rangel Henriques, Olga Machado de Sousa Carneiro, Paulo 
Alexandre Ribeiro Cortez, Paulo Jorge Gomes Ribeiro e Paulo Jorge Freitas Oliveira 
Novais; b) Estudantes: Vítor Emanuel Silva Sousa; c) Pessoal TAG: Carla Alexandra 
Pereira Rocha; d) Presidente da EEUM: Pedro Miguel Ferreira Martins Arezes. 
Ausências justificadas: Rui Manuel Sá Pereira Lima e Tiago Ferreira Soares. 
Ausências não justificadas: Afonso Manuel Machado Rodrigues. 
 
Olga Carneiro presidiu à reunião tendo iniciado a mesma dando as boas vindas aos 
elementos presentes na reunião. Mariana Henriques secretariou a reunião. 
 
1. Informações 
 
- Revisão dos Estatutos da Universidade 
Olga Carneiro referiu que os estatutos se encontram em apreciação pelo Conselho 
Geral da UM e que apresentará nesta reunião uma sumula dos princípios orientadores 
da revisão. Foi também referida a elaboração, a pedido do Conselho Geral, de um 
documento de comparação das duas versões (atual e nova proposta). 
- Plano Estratégico da EEUM 
Olga Carneiro referiu que não ter recebido qualquer feedback sobre a metodologia 
apresentada pelo Presidente da EEUM. 
Pedro Arezes referiu que dia 1 de março a EEUM começou a receber as propostas de 
todos os departamentos e de alguns centros de investigação.  
 
 
2. Aprovação da ata anterior 
 
Foram propostas alterações por Rui Lima e Lucília Domingues que foram tidas em 
conta na última versão da mesma. Esta foi aprovada por unanimidade pelos elementos 
presentes na respetiva reunião.  
 
 



  

3. Orçamento EEUM 

Pedro Arezes apresentou o novo orçamento da EEUM (em anexo). Explicou que a 
DFP enviou uma primeira proposta de um ficheiro pré-preenchido, sobre a qual a 
EEUM fez um primeiro exercício, alterando os valores que pareciam incorretos. No 
entanto, a versão fechada pela reitoria, que se encontra na terceira coluna da tabela, 
não foi discutida com a Escola nem considerou a totalidade das alterações propostas 
pela mesma. Em resumo, o saldo (Resultado) do orçamento proposto pela Escola 
seria de cerca de 1 M€, enquanto que o da versão final (da Reitoria) é de cerca de 5 
M€. Este será, portanto, o montante a ser usado pela UM para fazer face a despesas 
noutras áreas, constituindo-se assim como o contributo da Escola para o princípio da 
solidariedade assumido pela Universidade. 
Lucília Domingues abordou a questão das verbas de projetos de I&D que não foram 
executadas em 2022 e que não vão poder ser usadas em 2023, sendo que o 
Presidente confirmou esta situação. Pedro Arezes pediu para se reportarem os atrasos 
relativos a despesas de I&D, para poder informar a Reitoria. Referiu ainda que um dos 
problemas principais são os processos burocráticos em atraso que dificultam a gestão 
das verbas. 
Olga Carneiro referiu que faria sentido que a questão da aplicação das verbas 
remanescentes fosse negociada com a Escola que as gerou. Manifestou também 
desconforto pelo facto de o orçamento apresentado ao Conselho já estar fechado, não 
havendo, portanto, qualquer espaço para a discussão do mesmo no âmbito do 
Conselho de Escola. 
Finalmente, o Conselho pronunciou-se no sentido de deixar registada em ata uma nota 
de desagrado e preocupação pela metodologia usada na definição do Orçamento da 
Escola.  
 
4. EEUM – Relatório de Atividades 2022 / Plano de Atividades 2023 

Relativamente ao Relatório de Atividades (RA) Pedro Arezes salientou o número 
elevado de cursos de 1º ciclo oferecidos pela EEUM. Relativamente ao 2º ciclo referiu 
que se torna importante cumprir os números mínimos de alunos por curso, sendo que 
a sugestão é reduzir o número de cursos, mantendo o número total de alunos. 
Registou-se um aumento do número de estudantes, o que, sendo um indicador 
positivo, acarreta dificuldades associadas à inadequação dos espaços existentes. 
Em relação às publicações foi referido que a EEUM teve 1057 artigos publicados em 
revistas indexadas. Relativamente ao número de projetos este manteve-se estável, 
tendo o orçamento aumentado por causa dos PRR.  
No respeitante ao Plano de Atividades (PA) Pedro Arezes referiu que o mesmo inclui 
as ações que esta equipa tinha previsto em sede de candidatura, as quais serão 
faseadas ao longo dos anos do respetivo mandato. Uma das preocupações é a 
questão da avaliação do pessoal TAG e dos docentes, especialmente por causa da 
progressão nas carreiras.  
Olga Carneiro referiu ser meritório o elevado nível de motivação da Presidência apesar 
das dificuldades que a Universidade está a passar. 
Paulo Cortez comentou que o facto do valor associado aos projetos ser mais elevado 
é positivo, por um lado, mas que dadas as atuais dificuldades financeiras pode não ser 
vantajoso. 
Olga Carneiro questionou a razão da omissão dos números do Metrics no RA, e Pedro 
Arezes explicou que o relatório teve de ser fechado sem a contribuição de todos, 
ultrapassado o prazo estipulado, de modo a poder sujeitá-lo a aprovação na presente 
reunião. Lucília Domingues concorda que os prazos devem ser cumpridos e referiu 
algumas gralhas que encontrou. 
Postos a votação, o Relatório de Atividades de 2022 e o Plano de Atividades de 2023 
foram aprovados por unanimidade. 
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5. Revisão Estatutária UM 
 
Olga Carneiro resumiu os principais pontos da revisão estatutária, incluindo uma 
definição e sistematização mais clara da tipologia dos órgãos da UM. Outra motivação 
para a revisão foram o reforço da autonomia das Unidades Orgânicas (UO) e a criação 
de UO interdisciplinares. 
 
 
6. Outros assuntos 
 
Na reunião anterior, João Luíz Afonso tinha feito uma proposta de grupo de trabalho. 
Dado o avançado da hora, a aprovação e constitição deste grupo, focado na qualidade 
de vida nos Campi, serão adiadas para a próxima reunião. 
 
 
 
 
Guimarães, 8 de março de 2023 
 
 
 
 
 
 
 

  

 
Olga Machado de Sousa Carneiro 

  
Mariana Contente Rangel Henriques 
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